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第 3 回知の市場年次大会アンケート調査結果 

 
2012 年 1 月 30 日に開催された第３回知の市場年次大会においてアンケート調査を行っ

た。出席者 73 名のうち、協議会委員・評価委員 24 名、友の会会員・一般人 13 名の計 37

名から回答を得て、回収率は 51％であった。調査結果は次の通りである。 

 

１．全体の評価 

1．年次大会の意義
0%

95%

5% 0%
有意義

どちらともいえ
ない

やめた方が良
い

無回答

    

2．来年の出欠

0%

22%

59%

19%

参加して発表
する

参加するが発
表はしない

参加しない

無回答

  

3．特別講演の意義

0%

8%

81%

11%
有意義

どちらともい
えない

興味ある内
容ではな
かった
無回答

    

4．発表時間

0%

8%5%

8%

79%

10分

20分

30分

その他

無回答

 

5．運営方法

3% 38%

48%

11%

良かった

普通

改善すべき点が
ある

無回答

    

6．奨励賞の意義

86%

3% 11%

有意義

どちらともいえ
ない

やめた方が良
い

無回答

 

7．奨励賞の選定理由

0%

68%

16%

16%

理解できた

どちらともいえ
ない

理解できなかっ
た

無回答

    

8．記念講演の意義

8%

11%

81%

0% 有意義

どちらともいえ
ない

興味ある内容
ではなかった

無回答
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２．個別の意見 
自由記述による意見は次のとおりである。 

 
（１）年次大会 

①-1 プレゼン内容をある程度統一した方が聞きやすい。例えば、開講の目的、考え

方（理念）、内容などがあるとよい。 
①-2 会社事業内容を紹介する場ではない。 
①-3 開講科目の概要は別に見ることもできるために、おすすめのポイントを紹介す

れば良くて、新たな科目の内容はもう少し時間をかけるほうがよい。 
①-4 出席者（大半）が開講機関・連携機関のメンバーであり参考になる内容がある。 
①-5 毎回参加して、次の科目の受講に大変役立っている。開講する責任者とも親し

くお話しできて楽しみにしている。 
②-1 時間管理も運営上大切である。進行（発表）時間の厳守し、これを超えたら発

表を打ち切るほうがよい。 
②-2 発表件数が多く、時間が遅れ気味であったが、時間管理を自律的に行うように

し、せかさなかったのは聞き易くて良かった。記念講演はコンパクトで大変聞

き易かった。 
②-3 会場や運営がとても良かった。発表等スムーズな進行であった。 
②-4 機関紹介は少し長い。10 分×6 テーマ＝1 時間位を希望する。 
②-5 年次大会は有意義だが、長時間である。もう少し短縮化してほしい。もう少し

コンパクトに出来ると素晴らしい。 
②-6 今回の時間設定で開講内容がよく理解できた。 
③-1 現行でよいでしょう。 
③-2 新規開講機関と新規開講科目の紹介は、普段、知らない重要企業の理解が高ま

り有益であった。 
③-3 マスコミ等外部への発信が考慮されるのであれば年次大会に参加したい。 
③-4 知の市場の発展の過程や基本的な設立経緯がよく分かり大いに勉強になった。 
④-1 運営上のトラブルはありうることなので、映写装置のトラブルが早目に解決で

きて良かった。 
④-2 会場が少々寒かった。節電のためしょうがないと思うが、会場が少しばかり寒

かった。温度管理に気をつかっていただきたい。教室が寒すぎ。（大学の教室は

こんなに寒くて講義をやっているのでしょうか） 

 
（２）奨励賞 

①-1 今後も続けて欲しい。 
①-2 今回は組織への授賞はなかったが、組織であっても個人、即ちその中の責任者

（実行責任者）に与える方が効果的ではないか。 
①-3 皆さん熱心ですので、受賞が本当に必要か？とは思うが、特にご負担がないの

でしたら今後もおやりいただく方がよい。 
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①-4 受講者の視点を取り入れても良いのではないか。例えば、いかにして啓発され

たか。 
①-5 何故、受賞したのか選定理由を詳しく説明した方が良い。 
①-6奨励賞について大変お世話になっている事務局の皆様も表彰の対象にしてほし

い。 
②-1 15 分で説明する記念講演でしたが、語りつくせない。 
②-2 現行でも非常によい。以前に参加した科目の先生方の記念講演では、受講時の

ことを思い出した。 
②-3それぞれの専門分野の方々が非常に熱心に取り組みをされている。参考になる。 
②-4 発表者の励みと理念に大いに役立つ。 
②-5 最高のお話をいただいた。 
②-6 NITE のリスクに関する考え方、獣医師会長の教育と農業の現状と課題は大変

分かり易い興味ある講演でした。 

 
（３）知の市場 

①-1 とても興味を持った。益々の発展を望む。 

①-2 いろいろな科目を受講し、多くの素晴らしい先生方と出会える。 
①-3 開講機関も増加し、多方面へ進展していることを喜ばしい。ますます成果が上

がる。楽しみである。 
①-4 ますます活発になっている。産業医大は現在動きにくい状態だが、連携等を考

えたい。 
①-5 社会人教育の場に対する要望が今後拡大することが予想される中で継続発展さ

せることが大切である。 
①-6 いろいろな分野の意欲的な組織、機関、個々人のご意見を拝聴し大変意を強く

いている。発展途上の段階でもありデコボコが目立つことも事実でしょうが、

知の市場の拡大発展は大いに期待できると改めて確信している 
②-1 農薬・薬品の人体影響と法整備の必要性を認識できた。知の市場の原点の一つ

が「化学品の安全」ということがよくわかる。今後、放射能の影響などに食品

の安全管理なども早急に加わってくるとますます面白い（興味深い）ものにな

りそうで大いに期待している。 
②-2 書道やビリヤードなど分野が広がり、将来良くなる方向へ向っている。 
③-1 IT を活用した講座開設のシステム作りの推進 
③-2 事務局の皆様のご尽力に敬意を表している。 

 
 
 



4/4 

（参考） 

 
第３回知の市場年次大会のアンケート調査 

2012 年 1 月 30 日 
知の市場事務局 

 
本日はご多忙の中、第３回知の市場年次大会にご参加いただきありがとうござい

ます。昨年度に引き続き、年次大会と知の市場をより良いものにしてゆくためのア

ンケート調査にご協力くださいますようお願いを申しあげます。ご記入後、受付に

ご提出ください。 
ご回答者の氏名・所属をお書きください。 

ご氏名：   ご所属：      

Ⅰ．年次大会について 
１．年次大会の開催は有意義だと思いますか。該当するものをお選びください。 

① 有意義である    ② どちらともいえない    ③ やめた方が良い 
２．来年も年次大会に参加しますか。該当するものをお選びください。 
① 参加して発表する  ② 参加するが発表はしない  ③参加しない 

３．新規開講機関と新規開講科目の開講機関・連携機関の紹介の発表時間は 
どれ程の時間が良いでしょうか。該当するものをお選びください。 

① １０分  ②２０分  ③３０分  ④その他（ご希望は      分間） 
４．今回の年次大会の運営について該当するものをお選びください。 
① 良かった    ② 普通    ③ 改善すべき点が多々ある 

５．年次大会の開催・運営に関して、改善点やご提案を自由にお書きください。 

 
Ⅱ．奨励賞について 

6．奨励賞は有意義だと思いますか。該当するものをお選びください。 
① 有意義である    ② どちらともいえない    ③ やめた方が良い 

7．奨励賞の選定は妥当であると思いますか。該当するものをお選びください。 
① 妥当である    ② どちらともいえない    ③ 不適当である 

8．特別講演はいかがでしたか。該当するものをお選びください。 
① 有意義な講演であった    ② どちらともいえない   ③ 興味ある内容では

なかった 
9．奨励賞の記念講演はいかがでしたか。該当するものをお選びください。 
① 有意義な講演であった    ② どちらともいえない   ③ 興味ある内容では

なかった 
10．奨励賞に関して、改善点やご提案をご自由にお書きください。 

 
Ⅲ．知の市場について 

11．知の市場に関して、改善点やご提案を自由にお書きください。 


